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桃園市家庭暴力暨性侵害防治委員會 110年度第 1次委員會會議 

會議紀錄 

時  間：110年9月1日（星期三）下午2時 

地  點：桃園市政府1602會議室 

主  席：鄭召集人文燦(高副市長安邦代)         紀錄：蔣依玲 

出席委員：詳如簽到冊 

壹、 主席致詞：略。 

貳、 確認前次會議紀錄： 

決定：紀錄確認。 

參、 歷次會議決議事項執行情形報告： 

決定： 

一、解除列管事項：編號 1~編號 4 解除列管。 

二、新增列管事項：新增 5 案。 

肆、 各單位工作報告：略。(各委員發言摘要如後附)                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

決定： 

一、 請各局處於教育訓練、宣導或辦理講座時，除於報告內容中呈現

量化數據外，亦請提供相關成效資料(回饋或測驗機制)。 

二、 請衛生局以年度區分統計數據，以利了解年度差異性。 

三、 請家防中心於下一次報告呈現社工投保意外險之比率。 

四、 請教育局於辦理相關性平活動時，納入幼兒園為宣導(競賽)對象，

以使業務更臻完備。 

五、 其他請各局處參考委員建議，並納入下次工作報告中。 

伍、 散會：下午 3 時 30 分。 
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【桃園市家庭暴力暨性侵害防治委員會 110年度第 1次委員會會議委員 

發言摘要】 

各單位工作報告 

委員提問與建議 

沈委員勝昂 

一、 從 107年、108年、109年至 110年 6月各類數據觀之，減少或增加原

因是否因疫情關係？從頁次 31 頁發現 109 年數據最多，110 年雖只有

上半年，但如以整年度來看，可知 109、110年數據皆比前幾年多，建

議可以建置大數據系統，從中分析數據增減原因，了解被害人的求助行

為是否因疫情而有所變動。 

二、 請說明頁次 60頁，初級輔導是指事件發生後學校進行初級輔導嗎？ 

三、 有關未來本市將建置大數據中心，建議呈現的資料是能真正反映發生

的原因，必要時請專家學者研議討論。 

沈委員瓊桃： 

一、 因應疫情關係，社工外訪出勤皆備有酒精、面罩等防疫配備值得肯定，

想請問本市對於一線社工是否皆已造冊施打疫苗？ 

二、 頁次 31頁有未成年子女個資，建議未來僅以數據呈現。 

三、有關教育局頁次 60頁目睹家庭暴力兒少案件數據，110年前半年數據

為 281件，109年數據為 1,979件，因疫情 5月中開始三級警戒，但數

據落差大，是否為疫情造成？倘是，請備註說明原因。 

四、 衛生局頁次 70 頁責任醫院教育訓練一覽表中，請確認第 11 項教育訓

練參加人次是否共 7,704人次？ 

五、 前次會議紀錄提到有關單位報告內容非僅提供統計數據，應有其他成

果效益，然於本次報告內容仍未見關聯成效，建議可納入結案原因，不

須另作其他分析。 

張委員貴傑： 

一、疫情期間有些東西改變了，例如學校從實體教學轉為線上教學，所以

對於保護工作也有相對影響程度，透過數字可以看出一些趨勢，因應大

數據中心即將成立，數據的運用可看到本市的樣態。 

二、家防中心於報告說數據未有明顯增加，但國外許多研究顯示疫情期間

家庭暴力案件是增加的，但本市數據沒有明顯增加是否與未被通報有
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相關嗎？ 

三、 有關教育訓練及講座部分，報告中僅呈現場次、人次(數)，如能於辦

理講座或宣導時，給予簡單的宣導成效，例如教育局辦理許多場次活動，

但未有成效，建議各單位於辦理宣導或講座時，能夠增加活動成效。 

謝委員淑芬： 

一、 有關頁次 37-38 頁，109 年性侵害被害人統計人數為 1,163 人，但於

110年上半年統計數字為 1,199人，等同於一個年度的被害人數，請說

明原因。 

二、 有關頁次 18頁電臺宣導，如何計算收聽人次？ 

孔委員菊念 

一、 頁次 17次除提供社工投保人身意外險之人次外，建議未來於報告中呈

現投保比率。 

二、 於頁次 21 頁中今(110)年度上半年家庭暴力通報件數為 7,482 件，但

於頁次 34頁有關聲請保護令僅有 105件，想請問保護令為社工受理案

件或是整個受理通報案件？ 

三、 於頁次 83頁中勞動局提到辦理各項宣導工作時，皆併同辦理性騷擾及

性侵害宣導工作，建議於未來報告中說明如何併同辦理，宣導內容是什

麼？ 

林委員惠珠： 

一、 建議家防中心於家暴性侵多元服務方案除呈現人次外，也可呈現人數。 

二、 有關教育局教育訓練呈現方式是人次，建議增加參訓者的涵蓋率，以

了解受訓狀況。另統計數據中被害人 18 歲及 24 歲以下被害人居多，

大部分皆為認識，建議未來納入學生或師生的課程。 

三、 建議衛生局統計以年度區分，以利了解年度差異性。 

四、 建議相關單位可以針對家暴案件撤案後又被通報比例進行統計，另撤

案時是否有提供相關服務，以預防暴力發生。 

五、 有關性侵害加害人入監今(110)年較以往多，請問加害人入監原因是因

犯妨害性自主或是其他案件入監？另表 9 今年社區宣導人數低，不知

是否為疫情關係？ 

六、 有關民政單位婚前教育課程，除針對聯合婚禮之對象外，是否仍有其

他方式讓關聯課程提供給新人。 



4 
 

蔡委員孟利 

前次會議提出醫院督考列入驗傷採證原因，是各醫院標準於性侵害採證驗

傷單書寫良莠不齊，故列入督考項目中，資料中將醫院督導情形摘列下來

值得肯定，除桃園醫院、林口長庚及聖保祿醫院有就診斷證明書書寫方式

進行改善外，部分醫院(例如敏盛醫院、國軍桃園醫院)仍未見相關改善，

是否持續追蹤改善情形？ 

孔委員令則 

一、 有關頁次 71頁責任醫院宣導，宣導對象主要為社區民眾，但有些醫院

宣導地點位於門診候診區。 

二、 請警察局說明頁次 49 頁表 1-2 涉嫌家庭暴力罪與違反保護令罪之差

異。 

林委員佳芬 

肯定教育局於性平宣導前置作業努力，今年度更加入微電影競賽活動方式，

建議參賽對象除國高中及小學外，亦加入學前教育，以讓業務更加完備。

另，教案辦理情形是否結合性平教育法第 17 條第 2 款(國民中小學除應將

性別平等教育融入課程外，每學期應實施性別平等教育相關課程或活動至少

四小時)？ 
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各單位回應 

高副市長安邦 

一、目前本市正在建置大數據資料中心，未來相關局處的統計數據皆可由

該中心進行相關研究及運用，期待以智慧化方式進行分析研究。 

二、本市一線社工均已造冊施打疫苗。 

三、請教育局於教育訓練、宣導或辦理講座時，進一步提供相關成效資料

(回饋或測驗機制)給委員。 

家防中心回應： 

一、 這期間因疫情關係對外活動及個案服務都有調整，本中心成人保護案

件今(110)年度 5至 7月與去年同期比較無太大增加，但兒少保護及性

侵害案件原通報來源以教育單位為主，但因疫情關係老師接觸學生機

會較少，僅能透過視訊方式關懷學生，故相關通報次數較少。另雖因疫

情減少面訪機制，但如遇危機或特殊個案仍會進行面訪工作。 

二、 因 109 年性侵害被害人數及 110 年上半年被害人數統計來源不同，因

衛生福利部保護資訊系統為每半年統計 1次，故 108、109年統計數字

為衛生福利部保護資訊系統，而今(110)年上半年數據由本中心自行統

計，數字除了通報系統外，亦包含各縣市、網絡轉介，或是曾一次性服

務個案。 

三、 有關電台收聽人次係請電台提供該撥出時段收(閱)聽率，做為本中心

電台宣導人次之統計數。 

四、 本中心將於下一次報告呈現社工人身意外投保比率。 

五、 有關委員提問頁次 34 頁聲請保護令案件數是指社工受理後協助聲請

保護令。 

六、 有關保護令撤案後再進案狀況，會再行研議相關統計方式，並放入高

危機會議中呈現。倘當事人要撤銷保護令，社工仍會與各案討論司法及

人身安全。 

教育局回應： 

一、 有關目睹家暴兒少案件是由家防中心會辦後由本局轉知學校，並由學

校進行校安通報，因疫情關係，導致學校接獲學生受虐狀況比較少，後

續倘有發現仍會依規範期限內進行通報。 

二、 未來數據倘有落差，會於備註欄上加註說明。 
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三、 於辦理防治課程教育訓練，對象分別為校長、學校主任等，會請各校

皆要派員參加，另如校內自行辦理之課程，會於活動結束後了解師生參

與狀況，未來會依委員意見增加教育訓練涵蓋率。 

四、 針對目睹家暴兒少嚴重程度，由學校評估進入輔導，初級輔導是指由

學校導師或認輔人員協助。另學校於 9 月 1 日開學，尚待學校將輔導

結案個案資料送進本局，以呈現實際服務狀況。 

五、 有關目睹兒少案件，本局會依據學校校安通報及家防中心轉介案件並

函知各校於 1個月內回復，截至 8月 31日目睹兒少共計 1,194件，尚

未回復共計 221 件，後續將持續追蹤中，並請學校於開學一個月內完

成。另學校視訊期間會有點名機制，已函文各校請老師於線上教學時留

意學生身心狀態，倘有發現請立即通報，並請專輔老師或輔導人員進行

電訪或視訊。 

六、 有關微電影競賽活動依委員建議將參賽對象納入幼兒園。 

勞動局回應： 

本局於辦理各項業務時併同進行宣導，有些宣導即是性騷擾防治相關主題，

或是製作宣導單張進行宣導，未來會參採委員意見於內容中備註說明。 

衛生局回應： 

一、 有關加害人入監原因，本局將於會後逐案進行調查入監原因。 

二、 有關每年統計，會後將請教委員統計方式，並依委員方式辦理。 

三、 有關醫院尚未改善驗傷採證方面，本局將請專家學者加強相關醫院督

考。 

四、 有關教育宣導對象分為民眾及院內醫事人員，後續會請醫院進入社區

進行宣導工作，而非僅於門診候診區。另會請醫院針對醫院人員辦理驗

傷採證教育訓練，也會請責任醫院加強訓練。 

民政局回應 

本局婚前教育主要是針對參與聯合婚禮新人，至於其他新人結婚時相關婚

前宣導，已由家庭教育中心辦理婚前教育課程。 

警察局回應 

有關「家庭暴力罪」及「違反保護令罪」之差異分別說明如下： 

一、 「家庭暴力罪」：家庭成員間故意實施家庭暴力行為而成立其他法律

所規定之犯罪，如殺人罪、傷害罪、妨害性自主罪、恐嚇罪等罪嫌。 
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二、 「違反保護令罪」：若加害人違反法院依「家庭暴力防治法」第 14條

第 1 項、第 16 條第 3 項所為之特定裁定（如禁止實施家庭暴力、騷

擾、接觸等行為），則成立違反保護令罪。 

三、 前揭 2 項為不同之統計標的，而表 1-3（會議手冊第 49 頁）係分析

「涉嫌家庭暴力罪」之（刑事）案件案類。 

 


